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本报讯（记者熊丹）12月15日上午，全省重大
铁路项目集中开工活动举行，我市在松滋车阳河港
区铁路专用线项目现场设分会场。市委副书记、市
长周志红在荆州分会场向主会场报告松滋车阳河
港区铁路专用线项目相关情况并部署下步工作。

周志红说，松滋车阳河港区铁路专用线项目是
全省“十四五”铁路建设重点项目、“宜荆荆恩”城市
群基础设施互联互通的重点工程，是荆州深度融入
三峡翻坝运输、参与“一带一路”西部陆海大通道建
设的重要载体。建成后，将有效提升车阳河港区交
通物流功能，形成铁水公多式联运综合优势，支撑
荆州建设区域性中心城市，促进“宜荆荆恩”城市群
经济加快发展。

周志红表示，下一步，我们将认真学习贯彻中
央经济工作会议精神，落实好省委、省政府今天开
工动员会议要求，全力以赴打好收官战，奋力实现

“全年精彩”。要发扬“拼抢实”作风，系统研究谋划
明年的项目建设，做到“能开则开、能早则早、能多
则多、能快则快”，确保车阳河港区铁路专用线等重
大基础设施项目早日建成、早日投入使用。争分夺
秒抓建设，对项目建设实行全环节管理、全流程服
务，压茬推进项目勘察设计、招投标、施工许可、工
程建设等相关工作。千方百计抓协调，切实担责、
认真负责，主动协调松滋、宜都“两市两地”，积极做
好跨区域项目建设的征地征迁、建筑施工等工作衔
接。全力以赴优服务，组建强有力的领导小组和工
作专班，当好金牌“店小二”，统筹各类要素，破解瓶
颈、打通卡口，确保零延误、零障碍，力争把该项目
建成全省铁路建设的优质项目。

市委常委、常务副市长刘辉文，副市长李敢，市
政府秘书长胡成宏在荆州分会场参加活动。

据悉，松滋市车阳河港区铁路专用线项目估算总投资6.27亿元，线路连接焦
柳线桃子岭站与松滋车阳河港区，全长4.37公里，建设周期2年。铁路专用线近
期运量500万吨/年，远期有望达到1000万吨/年，将有效满足松滋临港工业园、
宜都高新技术产业园近400家企业对铁路的运输需求，助力松滋港区打造鄂西
南重要水运枢纽港，服务松滋市及鄂西南、湘西北区域经济社会发展。
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随着饮食结构和生活方式的改变，
胃肠道肿瘤发病率越来越高。

12月11日，荆州二医携手武汉协
和医院、武汉中南医院，共同举办“保胃
护肠、肝胆相照”大型义诊活动。省内
知名专家来荆坐诊，让荆州市民就近享
受优质医疗服务。

“提高医疗技术水平，是服务患者
的根本保证。我院不断对接武汉协和
医院、武汉中南医院等优质医疗资源，
让荆州患者在本地就能看好病、治好
病，切实为群众健康办实事、服好务。”
荆州二医院长杨学武说。

管好嘴迈开腿
从“肠”计议打好保“胃”战
“帅教授，最近半个月，我老是肚子

胀，这是么回事？”11日上午，90岁的刘
爷爷在保姆的搀扶下，前往荆州二医普
外科胃肠门诊咨询。

经过体格检查，以及查阅老人的最
近病历，接诊专家武汉协和医院胃肠外
科帅晓明教授认为，老人的上述症状主
要是因为消化功能不良所致。

“您老岁数高，消化功能逐渐衰

退，平时要‘少食多餐’，每天还要喝点
酸奶。”为改善患者胃肠消化、吸收功
能，帅晓明还给老人开了益生菌之类
的药物。

帅晓明教授介绍，以往，人们以粗
茶淡饭为主，一日三餐及劳动作息都
很有规律；如今，食物越来越精细，大
鱼大肉更是家常便饭，加上现代人缺
少运动，种种不良生活习惯加在一起，
导致胃肠功能性疾病和胃肠恶性肿瘤
高发。

“保护胃肠健康，还需从‘管好
嘴、迈开腿’做起，饮食以清淡为主，
可以多吃些粗粮、杂粮，忌食霉变等
不洁食物，适当运动可增进胃肠消化
吸收功能。”帅晓明提醒，反酸、饱嗝、
上腹痛等症状，多半是胃出了问题，
应及时做胃镜检查；排便习惯改变、

大便性状改变、便血等症状，多是肠
道问题，应及时做肠镜检查。对早期
症状进行早检查、早诊断、早治疗，可
有效减少胃癌、肠癌等恶性疾病的发
生风险。

一年两次体检
远离肝癌“三步曲”

42岁徐先生患有多年乙肝史。更
不幸的是，其家族中先后有2名成员患
上肝癌，具有家族遗传史。徐先生知
道，肝炎患者需要半年检查一次，可他
一直不敢去检查，害怕万一查出不好的
结果。直到今年10月，当肝部出现疼
痛后，他才到医院就诊，却被查出已是
肝癌晚期。

“杨教授，我现在主要靠药物来保
守治疗。您看，像我这种情况，有没有

更好的治疗办法？”徐先生带着一线希
望，向坐诊专家武汉中南医院肝胆脾外
科杨智勇教授求诊。

由于肝癌已经扩散，就连门静脉血
管里都长有癌栓，目前已不适合手术治
疗。“现在，通过介入治疗+靶向药物治
疗，对晚期肝癌具有一定疗效。经过治
疗，如果肿瘤一步步缩小，再选择手术
治疗。”杨智勇教授给出的建议，让徐先
生看到希望。

杨智勇介绍，从肝炎到肝硬化再到
肝癌，肝癌一般要经过这三个阶段。
得了肝炎其实并不可怕，关键是要将
病情控制好。“肝炎患者每年至少要做
2次检查，主要查‘彩超+甲胎蛋白’两
项。发现早期症状后，通过药物及时
治疗，就能有效控制肝炎向肝硬化、肝
癌方向转化。”

3年技术协作
提升服务患者能力

对于许多“老病友”来说，帅晓明、
杨智勇2位专家早已是“老朋友”。3年
来，他们坚持来荆义诊，进行专家坐诊、
查房带教、讲学授课、手术指导。每次
来荆州二医义诊，既有新病友慕名求
诊，也有老病友复查。

3年前，在荆州二医“科教兴院、人
才强院”的办院思想指引下，该院普外
一科与武汉协和医院胃肠外科、武汉中
南医院肝胆胰外科达成长期技术协作，
由上述2家医院定期或不定期派出知名
专家，前往荆州二医普外一科开展技术
帮扶。

“现在的荆州二医普外一科，能够
微创治疗各种胃肠道疑难病症。更重

要的是，通过技术协作，我们搭起了一
个良好的学术平台，如果遇到难治性疾
病，协和医院、中南医院随时可以远程
会诊，或派专家前来手术。”帅晓明认
为，通过技术协作，患者在当地就能看
好病，最大程度惠及患者。

“我国乙肝病毒携带者较多，此外，
荆州血吸虫肝病患者也较多。在治疗
各种肝病上，荆州二医肝病科、介入科
在全省都有很强的技术实力。经过技
术协作，荆州二医普外一科在肝病的外
科治疗方面得到了极大提升。”杨智勇
说，肝癌的治疗涉及多学科，武汉中南
医院与荆州二医先后开展了多次MDT
多学科会诊，为荆州肝癌患者提供最佳
的诊疗方案。

“我们积极对接省级优质医疗资
源，不断引进新理念、新技术，提升了学
科技术实力，同时也为荆州市民就医带
来了实实在在的方便。我们将进一步
扩大多方合作机制，不断延伸技术协作
的深度、广度，为荆州市民的健康作出
更大贡献。”3年技术协作的成果，让荆
州二医普外一科主任胡凯对未来学科
发展充满信心。

对接优质资源 服务百姓健康
——荆州二医“保胃护肠、肝胆相照”大型义诊活动侧记

□ 记者 匡奕君 卢成海 特约记者 潘健兴 通讯员 罗艳 李辛迎

随着老龄化进程的加快和生活水
平的提高，如何让老年人安享晚年，成
为很多子女最牵挂的事。今年以来，荆
州区结合“我为群众办实事”实践活动，
不断探索完善居家养老新模式，优化养
老服务供给，让老年人“吃不愁、病不
忧、乐有伴”，享受幸福晚年。

做优服务项目
满足老人多元化需求
12月 8日一早，记者来到荆州区

御河社区居家养老服务中心，大厅内
已经有老人在练习二胡。这是荆州区
御河民乐艺术团的部分成员，住在御
河社区辖区内的成员每周都会在这里
集中练习。

“这里环境很好，设施也比较齐全，

平时我们会在这里学习二胡、读书看
报、练习书法，经常组织参加各类文艺
演出和志愿服务活动。”社区居民陈姨
爹说。

在居家养老服务中心建设过程中，
荆州区立足老年人多元化需求，选址标
准以交通方便、老年人集聚程度高等为
原则，还要具备日间照料和全托服务功
能。御河社区居家养老服务中心一共3
层，一楼是活动室、图书室和餐厅，二楼
是休息室，三楼是书法室和会议室。

“目前到我们这里来的大多数是生
活基本可以自理，且子女不在身边的老
年人。我们为他们提供休闲娱乐、康复
理疗与生活服务。”御河社区居家养老
服务中心办公室主任刘敬华说。

提升服务质量
引入市场主体打造“升级版”

除了提供基本服务，荆州区还尝试

引入市场主体，探索推进“嵌入式”养老
服务，打造居家养老“升级版”。

在东城街道社区居家养老服务中
心，老年人三三两两坐在大厅内聊天、
下棋。东城街道与得福堂居家养老服
务中心合作共建的社区居家养老服务
中心于今年4月20日投入使用，总面
积3142平方米，有200个护理床位，针
对辖区内60岁以上老年人就餐、就医、
购物、部分生活不能自理等难题开展
服务，目前服务范围已经辐射整个东
城街道辖区。

据介绍，社区居家养老服务中心运
营前期，工作人员对辖区内高龄、失能、
空巢、独居老人需求作了调查，结合调
查结果，提供针对性服务。

东城街道社区居家养老服务中心
内设置了幸福食堂，解决老年人就餐难
的问题，此外还设置了戏院、医馆、颐
养、书院等功能区。每天会组织老年人

开展各类活动，每个月会举行2到3次
文艺表演，开展1次义诊。

“我们除了为辖区内60岁以上老
人提供日间照料和全托服务以外，还会
为部分失能老人提供上门服务，比如上
门为老年人理发、送餐、代购、清洁、心
里疏导等。”荆州区得福堂居家养老服
务中心负责人邓莉玲介绍。

据了解，荆州区计划在城区建设
15家社区居家养老服务中心，目前已
有10家建成投入使用，5家正在建设
中，预计2022年 5月 1日前可全部建
成投入使用。此外，为推动“我为群众
办实事”实践活动走深走实，荆州区还
在农村地区建设了80多家老年人日
间照料互助中心，对90户特殊困难家
庭实施居家适老化改造，为老年人提
供全覆盖、全方位、多元化的服务，让
老年人群体老有所养、老有所为、老有
所乐。

养老新模式托起“夕阳红”
——荆州区社区居家养老模式探访

□ 通讯员 向红梅 李解元

省党史学习教育
第七巡回指导组来荆督导指导

本报讯（记者肖潇）12月15日，省
党史学习教育第七巡回指导组组长、省
委党校副校长肖卫康率队来荆，开展党
史学习教育督导指导工作。市委副书
记、政法委书记周向阳，市委常委、宣
传部部长刘辉萍分别参加相关活动。

工作汇报会上，肖卫康对我市学
习宣传贯彻党的十九届六中全会精
神、扎实开展“我为群众办实事”实践
活动等工作给予充分肯定。他指出，
荆州党史学习教育工作有特色、见声
势、显成效，形成了学习新热潮。要进
一步提高政治站位，把学习宣传贯彻
党的十九届六中全会精神作为当前和
今后一个时期的重大政治任务，深化
拓展党史学习教育，奋力推动党的十
九届六中全会精神在荆州落地见效。
要把握学习重点，深刻领会党的十九

届六中全会精神实质和实践要求，引
导广大党员干部从百年党史中汲取前
进力量。要注重学习成果转化，接续
推进“我为群众办实事”实践活动，认
真落实“开新局”重点任务。

刘辉萍表示，荆州将进一步对标
对表、查漏补缺、巩固提升，以强化学
习培训、强化品牌建设、强化为民办
事、强化结合融合、强化督导指导，拓
展深化党史学习教育成果，推进党的
十九届六中全会精神入脑入心、见行
见效。

省党史学习教育第七巡回指导组
还先后深入市中心医院、市税务局“口
袋公园”、沙市区荆江亭社区“国企党
员初心践行站”，实地了解学习宣传贯
彻党的十九届六中全会精神情况、“我
为群众办实事”实践活动推进情况。

为民办实事·问效

本报讯（记者熊丹）12 月 15 日，
市委副书记、市长周志红到松滋市马
峪河林场督导林长制工作。她强调，
要深入学习宣传贯彻党的十九届六
中全会精神，坚持以习近平生态文明
思想为指导，按照省、市印发的《关
于全面推行林长制的实施方案》，高
标准、高质量推进林长制各项工作，
切实保障全市森林资源和林业生态

安全。
松滋市马峪河林场现有国家级

生态公益林2376亩、省级生态公益林
6112亩，多年坚持造林绿化与森林管
护相结合，森林资源稳步增长。“林场
主要有哪些树种、日常管护工作有哪
些？”周志红详细询问林场山场绿化、
日常管护、森林防火等有关情况，强
调要坚持生态优先、保护为主，绿色

发展、生态惠民，全面落实推进林长
制重点任务，形成林草资源保护发展
齐抓共管的合力，推动我市林业高质
量发展。

周志红强调，实施林长制是推进区
域性中心城市建设的重要抓手，要扎
实有力推进林长制见行动、见成效。
当前，我市正处于冬季森林防火关键
期，要时刻紧绷森林防火安全弦，把森

林防火工作放在突出位置，压紧压实
各级林长责任，切实做好全面巡查，守
好“责任林”，守住森林安全底线。要
把发展林业产业与推动乡村振兴、带
动农民增收致富等工作结合起来，推
动生态优势转化为产业优势、发展优
势，提升森林质效，助推乡村振兴和美
丽乡村建设。

市政府秘书长胡成宏参加督导。

周志红在松滋市马峪河林场督导林长制工作时强调

全面落实林长制 共筑森林安全线

本报讯（记者刘洁）12月15日上
午，市政协五届三十九次主席会议召
开。市政协主席王守卫主持会议，副
主席胡荆琳、林红、文艺、陈斌，秘书长
刘宗彪出席会议。

会议审议通过了市政协五届二十
八次常委会议议程、日程草案。市政
协五届二十八次常委会议将于本月
21日在荆州召开。

会议审议通过了关于召开市政协

六届一次会议的决定、议程、日程的草
案，审议并原则通过了政协荆州市委
员会常务委员会工作报告的草案、政
协荆州市委员会常务委员会关于提案
工作情况的报告的草案、关于推举政
协常委会工作报告和提案工作情况报
告报告人的建议，协商决定了政协荆
州市第六届委员会委员人选名单。

会议还审议通过了有关人事
事项。

市政协五届三十九次
主席会议召开

本报讯（记者王大玲 通讯员万沙）
12月15日上午，中国家用电器协会荆
州家电产业发展研讨会暨智能家电项
目集中签约仪式举行。中国轻工业联
合会纪委书记、副会长，中国家用电器
协会理事长陶小年，市委副书记、政法
委书记周向阳出席活动并致辞。

陶小年说，荆州区位优势明显、文
化底蕴深厚、服务高质高效，具有承接

产业转移的优势条件。中国家用电器
协会将大力推荐荆州，引导企业落户荆
州，寻求融合发展新机遇，携手为荆州
奋力开创建设区域性中心城市新局面、
打造湖北高质量发展重要增长极、推动
家电产业高质量发展作出贡献。

周向阳在致辞中说，荆州家电产业
发展历史悠久，是荆州产业高质量发
展的一张靓丽名片。当前，荆州已全

面开启建设区域性中心城市新征程，
升腾起建设“五区五中心”的强大气
场。希望进一步加强与中国家用电器
协会在产业研究、技术创新和招商引
资等方面深入合作，助力产业做大做
强。荆州将以最优营商环境、最佳发
展成果回馈企业，与企业家一道共谱
高质量发展新篇章。

副市长金鹏主持签约仪式。安徽

粤鸿机电设备有限公司、新昌县杰创
控股有限公司、湖北凯米多智创科技
有限公司等10家智能家电企业与荆州
开发区签约，签约项目总投资达23亿
元，均为智能家电产业延链补链强链
项目。

活动期间，我市还依托中国家用电
器协会，组织邀请海尔、惠而浦等200
余家智能家电企业来荆考察洽谈。

签约10个项目 总投资23亿元

荆州智能家电产业集群再壮大

新华社北京12月15日电 中华全国
新闻工作者协会第十届理事会第一次会
议暨中国新闻奖颁奖会15日在京举行。
中共中央总书记、国家主席、中央军委主
席习近平在人民大会堂亲切会见会议代
表，向他们表示诚挚问候和热烈祝贺。

中共中央政治局常委李克强、王沪
宁参加会见。

下午3时10分，习近平等来到人民
大会堂金色大厅，全场响起热烈掌声。

习近平等走到代表们中间，同大家亲切
交流并合影留念。

黄坤明参加会见并在会议开幕式
上代表党中央致词。他表示，广大新闻
工作者要深入学习宣传贯彻党的十九
届六中全会精神，以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导，深入宣传阐
释党的创新理论，积极传播党的声音，
不断增强脚力、眼力、脑力、笔力，用心
走好新时代群众路线，积极塑造可信可

爱可敬的中国形象，有力服务党和国家
工作大局。中国记协要加强思想政治
引领，不断提高联系服务新闻工作者的
能力和水平。

开幕式上，中国记协主席张研农致
开幕词，中国文联党组书记李屹代表人
民团体致贺词。会议为第三十一届中
国新闻奖获奖者代表颁奖。

丁薛祥、孙春兰、陈希、吉炳轩、肖
捷、刘奇葆参加会见。

习近平会见中华全国新闻工作者协会第十届
理事会第一次会议暨中国新闻奖颁奖会代表

本报讯（通讯员田茜 记者琳玲）
12月10日，荆州方特重点打造的大型
AR剧场表演项目《屈原》再获央视聚
焦，登上中央广播电视总台新闻频道
《新闻30分》。

新闻中介绍，荆州方特开设的AR
剧场表演项目《屈原》，以全息投影技术

营造出逼真场景，生动再现了荆楚文化
名人、伟大的爱国主义诗人屈原根植于
中华传统文化深厚的家国情怀。作为
荆州方特的王牌项目之一，《屈原》将高
科技舞台与真人表演完美结合，通过创
新水墨画风格和动态特效动画营造出
如梦如幻的离骚幻想“诗”界。项目多

年来在持续收获超高人气口碑的同时，
接连斩获多个国内外文旅行业重量级
大奖，实现了市场、口碑双丰收。

荆州方特相关负责人表示，未来将
持续打造高品质文旅融合精品，为荆州
文旅产业发展作出更大贡献。

▶新闻截图。

央视聚焦荆州方特大型AR剧场表演项目《屈原》


